



GOBIERNO DE
MÉXICO



Procuraduría
de la Defensa
del Contribuyente
PROTEGE • DEFIENDE • OBSERVA



Síntesis *informativa* vespertina

12 de diciembre, 2023

ÍNDICE

NOTAS PRODECON

pág.1

- [Primera parte. Estas son las 10 malas prácticas de la emisión de facturas.](#)
- [Segunda parte. Estas son las 10 malas prácticas de la emisión de facturas](#)
- [Prácticas indebidas en la emisión de facturas](#)
- [Podcast. Evita las prácticas indebidas en la emisión de tus facturas.](#)
- [Necesitas facturar y no sabes ¿qué datos debes proporcionar? Aquí te lo contamos](#)

NOTAS FISCALES

pág.2

- [Comunicado No. 80](#)
- [Anticipos de personas morales del RESICO a sus miembros no son deducibles: SAT](#)
- [Declaraciones IVA de personas físicas post RESICO](#)
- [Pedro Tello: México enfrenta un desafío significativo por recaudación de impuestos](#)
- [¿Pagarás impuestos por el aguinaldo? Tal vez sí, tal vez no; aquí la razón](#)

SHCP

pág.3

- [Suma Nuevo León seis trimestres con calificación de "sostenible" de su deuda](#)

NACIONALES

pág.3

- [Aguinaldo debe ser en efectivo, no aceptes sustitutos ni negociaciones](#)
- [Solo 2 de cada 10 mujeres reciben pensión contributiva](#)
- [México invita a empresarios japoneses a invertir en la producción de hidrógeno verde](#)

ECONÓMICO

pág.4

- [Inegi: Sube la actividad industrial](#)
- [Pemex envía al extranjero los primeros barriles de crudo Zapoteco](#)

PRODECON



[Primera parte. Estas son las 10 malas prácticas de la emisión de facturas.](#)

Si a la hora de solicitar tu factura, te piden requisitos que parecen innecesarios y fuera de lugar, ¡este video es para ti!



[Segunda parte. Si un proveedor se niega a emitirte una #factura, no dudes en #acercarte a Prodecon.](#)

Si un proveedor se niega a emitirte una #factura, no dudes en [#acercarte a Prodecon](#). Mediante nuestro servicio de [#QuejasYReclamaciones](#), tomaremos acción inmediata, estableciendo contacto directo con el proveedor o prestador de servicio para que te entreguen tu factura.

En Prodecon garantizamos que tus derechos como contribuyente sean respetados y protegidos. [#DeduccionesPersonales](#) [#Factura](#) [#CFDI](#) [#DatosEnLaFactura](#)



[Prácticas indebidas en la emisión de facturas](#)

En este episodio de nuestro podcast, trataremos temas cruciales relacionados con las prácticas indebidas en la emisión de facturas en las deducciones personales. La historia de Julia, dueña de una pastelería, ilustrará los retos que enfrentan los pequeños empresarios con proveedores que no emiten facturas correctamente. La Licenciada Nancy Pedraza Martínez, Subdirectora de Análisis Sistemático y Estudios Normativos de PRODECON, será la invitada especial, discutiendo las malas prácticas en la facturación y cómo enfrentarlas.



[Podcast. Evita las prácticas indebidas en la emisión de tus facturas.](#)

Nancy Pedraza Martínez, Subdirectora de Análisis Sistemáticos y Estudios Normativos de PRODECON. En este episodio trataremos temas cruciales de las deducciones personales relacionados con las prácticas indebidas en la emisión de facturas y cómo enfrentarlas



[Necesitas facturar y no sabes ¿qué datos debes proporcionar? Aquí te lo contamos](#)

Sigue estos tips para realizar tus deducciones personales más fácil, compártelos y guárdalos para facturar como un(a) profesional. Y recuerda seguirnos en todas nuestras redes sociales para más consejos útiles. En Prodecon, garantizamos que tus derechos como contribuyente sean respetados y protegidos.

FISCALES



[Comunicado No. 80](#)

Ratifica la Cámara de Diputados a Grisel Galeano como Procuradora Fiscal de la Federación, quien había sido nombrada, el pasado 15 de noviembre, por el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. A la fecha de su designación, fungía como subprocuradora Fiscal de Amparos.

elContribuyente

[Anticipos de personas morales del RESICO a sus miembros no son deducibles: SAT](#)

Las personas morales residentes en México, constituidas exclusivamente por personas físicas, deben tributar bajo el Régimen Simplificado de Confianza (RESICO) si sus ingresos totales del año anterior no superan los 35 millones de pesos. Por lo tanto, las sociedades civiles formadas por profesionales para llevar a cabo sus actividades, al estar compuestas sólo por personas físicas, están sujetas al RESICO. El [Artículo 208 de la Ley del Impuesto sobre la Renta \(Ley del ISR\)](#) establece las deducciones que los contribuyentes del RESICO pueden aplicar.



[Declaraciones IVA de personas físicas post RESICO](#)

Si de una revisión se identifica alguna irregularidad que sugiera la necesidad de abandonar dicho régimen, el SAT procede a la modificación correspondiente sin previo aviso al contribuyente de que se trate. Anteriormente, conforme a las disposiciones establecidas en la RMISC, la autoridad debía notificar al contribuyente sobre su salida del RESICO. Esto permitía al contribuyente efectuar las adecuaciones necesarias en las declaraciones presentadas. Sin embargo, la normativa actual ya no incluye esta obligación de notificación, por lo que se recomienda a los contribuyentes personas físicas del RESICO verifiquen de manera constante su situación fiscal.



[Pedro Tello: México enfrenta un desafío significativo por recaudación de impuestos](#)

México enfrenta un desafío significativo en cuanto a la recaudación de [impuestos](#), ubicándose en el último lugar entre los países de la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos). [analista](#) resaltó la debilidad estructural que enfrenta nuestro país en la recaudación de impuestos, un aspecto crucial que plantea importantes retos para la actividad productiva en los próximos años. A pesar del aumento en el gasto social, los ingresos tributarios no han mostrado el mismo dinamismo, generando un desequilibrio en las finanzas públicas.



[¿Pagará impuestos por el aguinaldo? Tal vez sí, tal vez no; aquí la razón](#)

El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) señala que como trabajador esta percepción económica es parcialmente exenta, es decir, si recibes un monto mayor al equivalente a 30 veces el valor de la UMA (alrededor de 3,100 pesos), deberás pagar impuesto sobre el excedente que se sumará al resto de tus ingresos. A esto último se le aplicará el ISR de acuerdo con las tarifas vigentes para personas físicas, el máximo en casos de ingresos altos es de 35%.

SHCP



[Suma Nuevo León seis trimestres con calificación de "sostenible" de su deuda](#)

Al cerrar el tercer trimestre del año, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, (SHCP), a través de su Sistema de Alertas, ratificó la calificación de "sostenible" a la deuda del Gobierno de Nuevo León. Suman así seis trimestres en los que el estado mantiene esta posición.

NACIONALES

elContribuyente

[Aguinaldo debe ser en efectivo, no aceptes sustitutos ni negociaciones](#)

De acuerdo con el artículo 87 de la Ley Federal de Trabajo, el aguinaldo es una prestación anual obligatoria que todos los empleadores deben otorgar a sus trabajadores. Este beneficio se caracteriza por ser una cantidad de dinero entregada a finales de año, constituyendo un derecho inalienable de cada trabajador en México. La ley establece que el aguinaldo debe ser pagado antes del 20 de diciembre. El salario diario del trabajador, multiplicado por un mínimo de 15 días. Este cálculo se ajusta de manera proporcional para aquellos que no han completado un año completo de trabajo, garantizando así un trato justo para todos.



[Solo 2 de cada 10 mujeres reciben pensión contributiva](#)

En México, sólo 4 de cada 10 personas mayores reciben pensión contributiva, la cual es una remuneración exclusiva para quienes trabajaron en el sector formal y contaron con seguridad social, señaló la académica del Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc), Isalia Nava Bolaños, que detalló, esto corresponde al 41.5% hombres y 25.4% mujeres. En la conferencia “La seguridad económica de las mujeres en edades avanzadas” de IIEc, la experta expuso que el 21% de la población en el país tiene entre 65 a 74 años, y de estos, el 54.4% son mujeres y 45.6% hombres, sin embargo, aunque en número ellas son más y tienen una esperanza de vida mayor, cuando se ingresos se trata reciben menos.



[México invita a empresarios japoneses a invertir en la producción de hidrógeno verde](#)

Melba Pría, embajadora de México en Japón, invitó a empresarios japoneses a invertir en la producción de hidrógeno verde y centros de investigación y desarrollo para la industria manufacturera y tecnologías de punta. La representante del gobierno mexicano recordó que Japón se fijó el objetivo de descarbonizar su economía en 50% para el 2050, por lo que formuló la primera estrategia nacional mundial de hidrógeno desde 2017.

ECONÓMICO



[Inegi: Sube la actividad industrial](#)

El Inegi informó que en octubre de 2023 y con cifras desestacionalizadas, la actividad industrial aumentó 0.6 por ciento a tasa mensual. Por componente y con series ajustadas por estacionalidad, en el décimo mes de este año, la variación mensual de la Construcción creció 4.7 por ciento; en la Minería, 0.6 por ciento y en cuanto a Generación, transmisión, distribución y comercialización de energía eléctrica, suministro de agua y de gas natural por ductos al consumidor final subió 0.1 por ciento, mientras que EN las industrias manufactureras disminuyó 0.4 por ciento.

EXPANSIÓN

[Pemex envía al extranjero los primeros barriles de crudo Zapoteco](#)

La estatal Pemex ha enviado al extranjero los primeros barriles de crudo Zapoteco, una nueva mezcla de petróleo con la que la compañía incursionó en el mercado hace apenas un par de meses. Los registros de la estatal muestran que Pemex exportó en octubre pasado 32,000 barriles de esta mezcla. Es la primera vez que lo comercializa en el extranjero, aunque aún representa un porcentaje mínimo de sus exportaciones. Apenas 3% del total. Los primeros barriles fueron enviados hacia EU.